



# 35 Aniversario del Estatuto de Autonomía

## El rector de la Usal: «Invertir en nuestro sistema universitario garantiza el mejor futuro»

- ▶ Rivero resalta que la Universidad «ha estado presente en cada momento del devenir democrático de la región»
- ▶ Clemente destaca que la institución académica «es parte de Castilla y León y de ella nos sentimos orgullosos»

ISABEL JIMENO  
VALLADOLID

**A**lfonso IX, Rey de León, fundó las escuelas de Salamanca, germen del Estudio salmantino que ahora conmemora sus ocho siglos de historia. Y lo hacía al tiempo que convocaba las Cortes, la primera manifestación del parlamentarismo. Un pasado en común que se ha ido solidificando con el tiempo, y en el que Universidad y Parlamento han compartido numerosos puntos, reforzados aún más en los 35 años de historia de la Autonomía, cuyas velas se soplaron el domingo, pero ayer se celebró el acto institucional. Así lo subrayó el rector de la institución académica, Ricardo Rivero, tras recoger la Medalla de Oro de las Cortes, la más alta distinción que concede la Cámara y con la que se ha querido «reconocer, honrar y agradecer a quienes han contribuido de manera sobresaliente a enaltecer esta tierra, y se han hecho acreedores del reconocimiento del pueblo castellano y leonés», subrayó la presidenta de la Cámara, Silvia Clemente.

«La Universidad de Salamanca es parte de la historia de Castilla y León y de ella nos sentimos orgullosos, porque ha contribuido a modelar nuestra identidad como pueblo a partir de valores universales como la lengua y la cultura, a proyectar la personalidad de Castilla y León en la realidad que hoy es España, y también en el contexto internacional, desde una visión integradora y como nexo de unión de los países de América», destacó también Clemente.

Y es que, «la Universidad ha estado presente en cada uno de los grandes momentos del devenir democrático de esta región», incluso desde tiempo atrás, como demuestra, por ejemplo, su apoyo al movimiento comunitario, puso de relieve Rivero. Y ha sido, además, un espacio abierto de acogida,



**Silvia Clemente**  
PRESIDENTA DE LAS CORTES  
*«La Universidad de Salamanca ha contribuido a modelar nuestra identidad como pueblo a partir de valores universales como la lengua y la cultura»*

**Ricardo Rivero**  
RECTOR UNIVERSIDAD DE SALAMANCA  
*«Hoy, cuando hay quien duda de la aportación del Estado de las Autonomías al desarrollo, agradezco a las instituciones autonómicas su contribución al progreso de esta tierra»*

pues el Estudio Salmantino «es una casa de saber universal, para todos», incidió el rector, quien recordó nombres de las nueve provincias Adolfo Suárez, Ramón Carande, Arias Dávila o Miguel Delibes que a lo largo de estos ocho siglos de historia han pasado por sus aulas, bien como alumnos bien como docentes.

### Germen común

Rivero hizo especial hincapié en la vinculación de la Universidad de Salamanca (Usal) con el devenir de Castilla y León. No en vano, tanto él como la presidenta de las Cortes recordaron que el primer texto que luego sirvió para alumbrar en 1983 el Estatuto de Autonomía «fue escrito» por profesores del Estudio salmantino, reunidos a orillas del Tormes, en el colegio del Arzobispo Fonseca el 20 de junio de 1981. Y «desde entonces hasta ahora, la Universidad no ha dejado de contribuir al desarrollo del autogobierno y los progresos de las provincias», apuntó el rector del Estudio salmantino.

Es más, el máximo responsable de la universidad española más antigua defendió el Estado de las Autonomías. Precisamente en estos momentos en los que «hay quien duda» de la «aportación» al desarrollo que supone este modelo, Rivero quiso «agradecer a las instituciones autonómicas su contribución al progreso de esta tierra». «35 años de paz, de avances económicos y sociales. Derechos impensables cuando se gestaban en los años ochenta las



bases del autogobierno», resaltó el rector, quien dio a los parlamentarios las «gracias por representarnos y hacerlo comprometidos con las demandas territoriales». «Y nosotros, la Universidad de Salamanca, siempre con Castilla y León», subrayó.

En ese devenir conjunto de ambas instituciones, el rector incidió en que «la mejor versión» de la Universidad de Salamanca «es la asociada a la li-

### Clemente: «Somos un ejemplo para otros territorios en el buen uso de la autonomía»

Fue la última en nacer, el 25 de febrero de 1983 al ser aprobado su Estatuto de Autonomía, tras un proceso «no fácil», pero por ser la benjamina de las Comunidades, supo mirarse en sus hermanas mayores y en este tiempo «ha contribuido y sigue contribuyendo de modo decisivo a la articulación de España a través del Estado autonómico», destacó ayer la presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, durante el acto institucional para conmemorar el 35 aniversario de la «norma institucional que nos ha dado sentido

como Comunidad Autónoma». Y lo ha hecho dando «ejemplo de sometimiento» a la legalidad y al Estado de Derecho, «a diferencia de lo que ocurre en otras Comunidades Autónomas, donde no se ha dudado en quebrar las reglas» para «lograr el objetivo de la independencia», dijo en clara alusión crítica a los intentos de los secesionistas catalanes.

Pero, además, destacó la presidenta del Parlamento en un día de «homenaje y reconocimiento, pero también de compromiso y reafirmación con el

Estatuto, realizando «un buen uso de la autonomía». Tanto, añadió, que «también somos ejemplo para otros territorios que nos piden colaboración para extender nuestro modelo». Un modelo, resaltó, con el que «hemos conseguido entre todos optimizar los resultados que nos brindaba el tener una autonomía para tomar decisiones en los grandes servicios». Por eso, la presidenta de las Cortes reclamó que en la reforma de la Financiación Autonómica se tenga también en cuenta «el éxito en el desarrollo de nuestros servicios» como criterio «de mejora» con el que «premiar» a las autonomías en la obtención de fondos.



El rector de la Usal recibe la Medalla de manos de la presidenta de las Cortes <sup>F.H.</sup>



Los salmantinos Iglesias, Mañueco, Rivero y Estella <sup>F.H.</sup>



El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, y el portavoz del PSOE, Luis Tudanca, se saludan antes del pleno <sup>F.H.</sup>

bertad, a la Democracia que también representa este parlamento». «La luz que el alabastro de este hemiciclo permite iluminarnos hoy, la raíz del autogobierno de los pueblos de Castilla y de León, ganado con su esfuerzo desde Brañosera hasta Villalar».

Tras un repaso a esa aportación a lo largo de la historia por parte de la universidad, el rector también expuso su impacto contante y sonante actual en la economía. Sólo la de Salamanca representa el uno por ciento del PIB (Producto Interior Bruto) de la Comunidad, mil millones de euros al año, y por cada euro invertido, recordó a sus señorías, «se produce un efecto multiplicador de seis para el desarrollo de nuestra región». Por eso, Rivero incidió en que «invertir en nuestro sistema universitario (también en Burgos, León y Valladolid, con sus respectivos campus) garantiza el mejor futuro».

**Reconocimiento**  
*La Universidad de Salamanca recibe la Medalla de Oro de las Cortes coincidiendo con su octavo centenario*

el «desarrollo» de los estudios universitarios han contribuido al pensamiento humanista, han sido un «auténtico foco de conocimiento» y ha hecho «aportaciones decisivas» para la creación del derecho de gentes. Y no menos importante, su contribución al estudio y difusión de la lengua castellana. Ya en 1929 recibió los primeros estudiantes extranjeros prestos a aprender español y hoy Castilla y León «goza de reconocimiento internacional» en este campo «ligado en buena medida al prestigio» de la Usal.

Han sido y son, subrayó Clemente, «ocho siglos haciendo historia y también creando futuro», en los que ese «gran proyecto universal en la formación y transmisión del conocimiento y el saber» que es la Universidad de Salamanca ha tenido una «valiosa aportación» a la riqueza y la dinamización económica de Salamanca y también de Castilla y León, ochocientos años en los que se «ha sabido forjar una estrecha relación de afecto y colaboración» entre institución educativa y sociedad.

Por eso, afirmó, ese «importante caudal de historia, talento y conocimiento tiene un valor extraordinario para Castilla y León, y merece el reconocimiento que hoy -por ayer- brindamos».

**Historia y futuro**

La presidenta de las Cortes también resaltó la que, a lo largo de los siglos, «las ideas y aportaciones» de esta institución académica «han influido de forma decisiva en las diferentes corrientes filosóficas y de pensamiento que recorrían Europa», a la vez que en



## 35 Aniversario del Estatuto de Autonomía

*Las Cortes rezumaron ambiente charro con una Universidad que trasladó su sabiduría y un alcalde que por primera vez acudía a este acto como líder del PP*

# Sonidos con notas salmantinas

MONTSE SERRADOR  
VALLADOLID

No era posible decir ayer que «para muestra un botón» —charro por supuesto—, porque se hubieran podido confeccionar muchos trajes con el típico abalorio a tenor de la cantidad de salmantinos que estuvieron ayer presentes en las Cortes de Castilla y León. La celebración del 35 Aniversario del Estatuto de Autonomía tuvo sabor a Salamanca desde el principio hasta el fin. La concesión de la Medalla de Oro a la Universidad pública de la capital del Tormes permitió que el cumpleaños de la Carta Magna castellano y leonesa fuese una de los más concurridos de los últimos años. Y lo fue porque la Universidad, inmersa en la celebración de su VIII Centenario, estuvo más que representada a través de su rector, **Ricardo Rivero**, cuyo discurso en el hemiciclo fue muy elogiado, y de sus antecesores en el cargo **Daniel Hernández** y **Enrique Battaner**, así como con numerosos miembros del Consejo Social y de la comunidad educativa.

Mención especial mereció el Coro Universitario que cerro el acto oficial entonando con solemnidad el «Gaudeamus igitur», con todos los asistentes en pie y algunos procuradores, incluso, cantando, como el vicepresidente de la Junta, **José Antonio de Santiago-Juárez**. Tanto él como el presidente de la Junta, **Juan Vicente Herrera**, no se quedaron al «vino español» posterior al acto. También tuvieron compromisos y no participaron en la celebración otros dos



El coro de la Universidad interpreta el «Gaudeamus» en el hemiciclo; a la izquierda, Juan Vicente Herrera saluda a dos ujieres

FOTOS: F. HERAS

nández Carriedo, que ayer se encontraba en Colombia promocionando el Diálogo Social.

Entre los que sí se quedaron —la gran mayoría— a compartir conversación en torno a un ágape en los pasillos del Parlamento, se pudo ver a otro salmantino de pro, el presidente regional del PP y alcalde de Salamanca, **Alfonso Fernández Mañueco**, especialmente orgulloso del protagonismo de su tierra en la sede de la soberanía popular castellano y leonesa, con una celebración, la del Estatuto, a la que llegaba por primera vez como líder de los populares y como tal ejerció a poco más de un año para la cita elec-

**Broche final**  
*El coro de la Usal puso fin al acto oficial con el canto del «Gaudeamus igitur»*

miembros del Gobierno regional, la consejera de Economía y Hacienda, **Pilar del Olmo** (de viaje en Bruselas) y el consejero de Empleo, **Carlos Fer-**

REACCIONES

**DEMETRIO MADRID**  
EX PRESIDENTE DE LA JUNTA

«El Estatuto se ha consolidado de manera evidente aunque aún faltan muchas cosas»



**MARÍA JOSÉ SALGUEIRO**  
DELEGADA DEL GOBIERNO

«Los 35 años que han pasado demuestran que el Estado autonómico fue una buena idea»



**JAVIER AMOEDO**  
PROCURADOR DEL COMÚN

«Es importante la integración que Castilla y León ha tenido entre todos los ciudadanos»



**JOSÉ LUIS CONCEPCIÓN**  
PRESIDENTE DEL TSJCL

«Castilla y León es un referente que sirve para dar una entidad al conjunto nacional»





## 35 Aniversario del Estatuto de Autonomía



toral en la que deberá medir sus fuerzas. Junto a él, otros alcaldes y presidentes de diputación, además de subdelegados del Gobierno y diputados y senadores que, en esta ocasión, fueron más que otros años por aquello de que la actividad en el Congreso y el Senado los lunes es menor. Entre ellos, el senador socialista Óscar López, que no suele fallar a las citas oficiales de la Comunidad, más aún ahora en las que sus obligaciones en el PSOE de Pedro Sánchez se han visto reducidas a la mínima expresión.

Estado, del Ejército y de la Iglesia, en este último caso con el cardenal arzobispo de Valladolid y presidente de la Conferencia Episcopal, Ricardo Blázquez a la cabeza —sólo ha participado de la celebración del Día del Estatuto en dos ocasiones— que alabó los discursos del rector Ricardo Rivero y de la presidenta de las Cortes, Silvia Clemente. Precisamente, en torno al purpurado se reunió un grupo de abulenses, entre los que estaba la consejera de Familia, Alicia García.

También estuvieron presentes representantes de los sindicatos y de los empresarios, así como de las organizaciones agrarias, como el presidente de Asaja, Donaciano Dujo, exultante tras su triunfo en las elecciones agrarias y que saludó, aunque sin mucha conversación, a la consejera de Agricultura, Milagros Marcos.



Como es habitual, tampoco faltaron los máximos representantes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del

1. Barcones, Fuentes, De la Hoz, Tudanca e Ibáñez
2. El cardenal Ricardo Blázquez saluda a miembros del Ejército
3. Dionisio Llamazares, Jesús Posada y Carlos Sánchez-Reyes
4. Pablo Fernández conversa con Sánchez-Reyes



El rector de la UVA saluda a Ricardo Rivero

Miembros de la comunidad educativa de la Usal

Herrera saluda a Silván, en presencia de Mañueco

**MARIO AMILIVIA**  
PTE DEL CONSEJO CONSULTIVO

«Durante este tiempo, la Comunidad ha atendido de manera ejemplar los servicios públicos»



**JESÚS JULIO CARNERO**  
PTE DIPUTACIÓN DE VALLADOLID

«Hay que seguir trabajando por el mayor desarrollo de justicia e igualdad en todas las provincias»



**JAVIER LACALLE**  
ALCALDE DE BURGOS

«Hay que elogiar el gran protagonismo que han tenido en Castilla y León los servicios públicos»



**JUAN MARTÍNEZ MAJO**  
PTE DIPUTACIÓN DE LEÓN

«Las diputaciones deben mantener un papel esencial e importante dentro de las Cortes autonómicas»

